



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del alumno:

Nancy Paulina Arguello Espinosa

Nombre del profesor:

Dr. Sergio Jiménez Ruíz

Nombre del trabajo:

**Factores determinantes de la salud:
Importancia de la prevención**

Materia:

PASIÓN POR EDUCAR

Interculturalidad y salud I

Grado:

1er sem, Grupo "A", Medicina Humana

Comitán de Domínguez Chiapas a 23 de Septiembre del 2020

Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención.

La salud pública vuelve a tomar un importante en la salud colectiva como práctica social interinstitucional e interdisciplinaria, el cual involucra tanto al estado como a la sociedad civil, procurando proteger y mejorar la salud de las personas. En 1974 Marc Lalonde presenta un estudio en el que se comienza a hablar de los grandes determinantes de salud de los individuos y de las poblaciones. El conjunto de factores, personales, sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones, se les denomina, determinantes de la salud. Los cuales se pueden dividir en dos grandes grupos; económicos, sociales y políticos que son responsabilidad del estado, y vigilancia y control de casos, relacionados al estilo de vida, factores ambientales, factores genéticos, biológicos, servicios de salud, todos estos son responsabilidad del sector salud para el estado. La importancia de comprender, identificar y saber analizar los determinantes de salud nos ayudan a saber si el problema que se llegue a presentar en una determinada localidad o comunidad son de origen biológico o externos a este. Al analizar los determinantes económicos, sociales y políticos de la salud nos mejoran la comprensión del efecto que

tienen en una población, a finales del siglo XVIII y en el siglo XIX, ocurrieron acontecimientos que tuvieron una reacción para que estados modernos comprendieran la verdadera importancia de los factores determinantes de la salud en su población, en donde juegan un importante papel la función esencial de la salud pública 1 y 3. Los acontecimientos más importantes fueron los siguientes: a inicios del siglo XIX, Johann Peter Frank, escribe un tratado donde explica el sistema completo de policía médica, dando a conocer el papel que debe cumplir el estado para contribuir de manera eficiente a la salud de las poblaciones, considero que el origen clave de las enfermedades era la miseria, considerando los factores económicos - sociales y de igual manera fue uno de los primeros médicos que participó en el nacimiento de la Salud pública. En la misma época pero en Alemania, Rudolf Virchow, señala que los médicos son los abogados naturales de los pobres, también que la medicina es una ciencia social. Bajo estos acontecimientos ocurridos, los gobiernos comprendieron a los factores sociales y económicos para que su población pueda poseer calidad de vida y por lo tanto una buena calidad en salud para poder desempeñar de manera correcta

su trabajo.

Fue en 1974 cuando el informe Lalonde, donde expuso en un estudio epidemiológico las causas de muerte y enfermedad tomando en cuenta cuatro grandes determinantes de la Salud; medio ambiente = Como el suelo, agua, aire, factores socio-culturales y psicosociales, estilos de vida = hábitos personales, alimentación, adicciones, actividad sexual, biología humana = aspectos genéticos y la edad de las personas, la atención sanitaria = Calidad, accesibilidad y financiamiento de los servicios de salud a los que acuden los individuos y poblaciones. La importancia de la prevención nos ayuda a conseguir una vida sana y digna. La prevención es parte de una de las cinco funciones básicas de la Salud pública, las cuales son; Promoción de la Salud, protección de la salud, prevención de la enfermedad y restauración de la salud como también la rehabilitación. Lo mencione en el inicio de este control de lectura, la importancia de la relación entre salud pública y las enfermedades solo tienen como fin proteger y procurar la salud de las personas. Como puntos claves podemos abordar, la ejecución de la Salud pública, el análisis de los determinantes de la salud ya sean de aspecto biológico o no y su correcto manejo. Alcanzar el más completo manejo de los factores solo nos ayudaran a reducir las enfermedades y con esto la muerte.

Referencias

Villar Aguirre, M. (Diciembre de 2011). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. *SCIELO Peru*.